EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.924 | EDICIÓN MADRID | Precio: 2,20 euros



25-N El feminismo vuelve a acudir dividido a las manifestaciones P30 y 31

BABELIA El lado oscuro del matrimonio, según Justine Triet



CRISIS DIPLOMÁTICA TRAS LA VISITA DEL PRESIDENTE A LA REGIÓN

Israel carga contra Sánchez por criticar las "matanzas" de civiles

Netanyahu culpa a España y Bélgica de "dar apoyo al terrorismo" en Gaza y Albares responde que esas acusaciones son "falsas e inaceptables"

CARLOS E. CUÉ / ANTONIO PITA

El Cairo / Jerusalén La visita del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a Israel, Palestina y Egipto, junto con el primer ministro belga, Alexander de Croo, terminó aver en una crisis diplomática. El Ejecutivo israelí convocó a la embajadora española y al de Bélgica, y consideró que las declaraciones de Sánchez "dan apovo al terrorismo". El ministro de Exteriores, José Manuel Albares, citó a la embajadora israelí y señaló que las palabras de su Gobierno "son totalmente falsas e inaceptables".

Sánchez había dicho en Ra-

fah, la ciudad egipcia fronteriza con Gaza: "La matanza indiscriminada de civiles inocentes, incluidos miles de niños y niñas, es completamente inaceptable". Y abrió la puerta al reconocimiento por España del Estado palestino aunque no se produzca en el marco de la UE. El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, declaró que esas afirmaciones "no ponen plena responsabilidad sobre Hamás por los crímenes contra la humanidad que ha perpetrado". El PP acusó a Sánchez de ser un "imprudente en política exterior".

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Una mujer y un niño israelíes son liberados por los milicianos y entregados a la Cruz Roja en Gaza, en un vídeo difundido por Hamás.

Hamás libera a 24 rehenes e Israel a 39 palestinos en el primer día de tregua

El alto el fuego se cumple por las dos partes y algunos gazatíes regresan a sus hogares

LUIS DE VEGA / A. P., Jerusalén El alto el fuego entre Israel y Hamás entró en vigor ayer y fue respetado por las partes. Un total de 24 rehenes de Hamás fueron liberados: 13 israelíes, como se había acordado, todos ellos mujeres y niños, además de 10 tailandeses y un filipino que no forman parte del pacto pero también salieron de la Franja. En

Cisjordania, las autoridades palestinas confirmaron que 39 prisioneros habían sido excarcela-

dos. De ellos, 24 son mujeres y 15, menores. Algunos de estos presos fueron recibidos como hé-

Ansiedad e incertidumbre entre las familias de prisioneros en ambos lados

El día en que la Franja volvió a respirar

roes en ciudades como Betunia.

En Gaza, en el primer día sin ataques israelíes en 49 jornadas de conflicto, familias de desplazados por la guerra (un 80% de los 2,3 millones de habitantes) salieron a las calles de buena mañana a cargar enseres para regresar a sus hogares o buscar a sus seres queridos bajo los escombros PÁGINAS 2 A 5

El PNV decide que Urkullu no repita como candidato a lehendakari

El partido busca otro perfil para competir con Bildu

MIKEL ORMAZABAL, San Sebastián Iñigo Urkullu no será el candidato del PNV a las elecciones autonómicas vascas del año próximo. Fue la dirección del partido la que comunicó su decisión antes de que Urkullu se pronunciara sobre un cuarto mandato. La formación nacionalista busca una imagen de cambio y modernidad ante el ascenso de EH-Bildu. El lunes se pondrá en marcha el proceso para elegir candidato. Página 16

La Iglesia indemnizará a víctimas de abusos "caso por caso"

J. NÚÑEZ / I. DOMÍNGUEZ, Madrid Los obispos españoles anunciaron ayer que la Iglesia católica indemnizará a las víctimas de abusos sexuales, aunque el agresor haya fallecido, siempre que tenga la "convicción moral" de que el hecho sucedió. "Habrá que estudiar caso por caso", declaró el secretario general de la Conferencia Episcopal, César García Magán, tras la asamblea plenaria de la institución. PÁGINA 28

ALBERTO FERNÁNDEZ Presidente saliente de Argentina

"Mi Gobierno no supo sintonizar con la sociedad argentina"

M. CENTENERA / F. RIVAS MOLINA

Buenos Aires

Alberto Fernández asegura que intenta quitar dramatismo al relevo en la presidencia de Argentina, que a partir del 10 de diciembre ocupará el ultraderechista Javier Milei. Sobre si se siente responsable de la derrota del peronismo, afirma: "Está claro que hubo algo que no supimos sintonizar con la sociedad". PÁGINA 10